

Professur für Neuere jüdische Kultur- und Sozialgeschichte in ihren (trans-)europäischen Verflechtungen (W3) (w/m/d)

Foto: Thomas Josef

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren interfakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildomänen.

IHRE AUFGABEN

Das 1966 gegründete Martin-Buber-Institut für Judaistik an der Universität zu Köln soll mit der Besetzung dieser Professur eine stärkere Akzentuierung im Bereich des neuzeitlichen Judentums insbesondere seit dem 18. Jahrhundert erfahren. Mit der Professur ist die Leitung des Instituts und seine epochenübergreifende, interdisziplinär anschlussfähige und in die Fakultät integrierte Neuprofilierung verbunden. Angestrebt ist dabei auch der Ausbau nationaler und internationaler wissenschaftlicher Kontakte und Kooperationen.

Im Rahmen der Neuprofilierung obliegt der*dem Stelleninhaber*in auch die Konzeption des Studienangebots (u.a. MA-Studiengang) sowie die Entwicklung und Durchführung von Veranstaltungen für die Öffentlichkeit („Third Mission“). Die Mitarbeit in Verbundforschungsvorhaben der Fakultät sowie die Konzeption einschlägiger Forschungsprojekte werden erwartet. Ein Engagement im Bereich der akademischen Selbstverwaltung ist erwünscht.

IHR PROFIL

Gesucht wird eine international ausgewiesene Wissenschaftler*innenpersönlichkeit, die eine Brücke zwischen Judaistik und Jewish Studies schlägt. Forschungsschwerpunkte können in den Bereichen Neuere jüdische Geschichte, Literatur- und Kulturwissenschaft sowie Philosophie liegen, wobei die Arbeiten neben einem kultur- und sozialhistorischen Profil eine interdisziplinäre Ausrichtung deutlich zu erkennen geben sollten. Einschlägige Erfahrungen im Bereich der wissenschaftlichen Institutsleitung und der Drittmittelakquise werden ebenso erwartet wie die Fähigkeit, die Geschichte des neuzeitlichen Judentums in seiner Breite in der akademischen Lehre abzudecken. Kenntnisse des Deutschen, Englischen und Hebräischen werden vorausgesetzt.

WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Die Professur ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu besetzen. Es gelten die Einstellungsbedingungen des § 36 Hochschulgesetz NRW. Das Lehrdeputat umfasst in der Regel neun Semesterwochenstunden.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Wissenschaftlerinnen sind besonders zur Bewerbung eingeladen und werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Wissenschaftler*innen mit Schwerbehinderung und ihnen Gleichgestellten sind ebenfalls ausdrücklich erwünscht.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung mit den üblichen Unterlagen (Lebenslauf, Schriften- und Lehrveranstaltungsverzeichnis, Lehr- und Evaluationsergebnisse (falls vorhanden), Urkunden über akademische Prüfungen und Ernennungen) über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 19.11.2020 an die Dekanin der Philosophischen Fakultät.

Bitte reichen Sie ebenfalls Ihre Qualifikationsschrift sowie bis zu vier aus Ihrer Sicht für die Professur aussagefähige Schriften in einzelnen PDF-Dateien ein. Zudem erbitten wir ein integriertes Instituts-, Forschungs- und Lehrkonzept für das künftige Martin-Buber Institut.

Professorship in Modern Jewish Cultural and Social History and its (Trans-)European Interrelations (W3) (f/m/d)

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education.

YOUR TASKS

The Martin-Buber-Institute for Jewish Studies at the University of Cologne was established in 1966. The professorship is expected to make a substantial contribution to establishing a strong focus on Modern Jewish Cultural and Social History since 1800. The successful candidate will be heading the department and will be developing the institute's new cross-epochal and interdisciplinary profile, making it an integral part of the faculty. This also involves expanding the institute's national and international network of academic contacts and setting up new collaborations in research. As part of developing the institute's new profile, the successful candidate will be asked to expand the course program (in particular to develop a new Master's Program), as well as to organize events for the general public (Third Mission). Applicants are expected to take an active part in joint research projects of the faculty as well as developing their own projects pertinent to their professorship. A commitment to academic self-administration is requested.

YOUR PROFILE

We are seeking an outstanding, internationally recognized academic who is able to build a bridge between Judaic and Jewish Studies. Main research interests may lie in the fields of Modern Jewish History, Literary and Cultural Studies or Philosophy. The research should emphasize a strong interdisciplinary focus as well as a distinct profile within the area of Cultural and Social History. Applicants should have substantial experience in managing an academic institute and securing third-party-funding. Teaching should cover the whole period of Modern Jewish History. Language proficiency in English, German, and Hebrew is required.

OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position is available at the earliest possible date. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW). As a rule, the teaching load comprises nine semester hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per semester).

The University of Cologne is committed to equal opportunities and diversity. Women are especially encouraged to apply and will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from people with disabilities / special needs or of equal status.

Please submit your application via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 19.11.2020. Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Arts and Humanities and should include a CV, a list of publications, a list of courses taught, teaching quality assessments (if available) and official academic transcripts and certificates. Please also submit your doctoral thesis and up to four publications you consider to be relevant for this particular professorship as separate PDF documents. Finally, we ask for a draft outlining your ideas for your research and teaching at the University of Cologne as well as the future of the Martin-Buber-Institute.